
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE SETIEMBRE DE 1792.

Varsovia 8 de Agosto.

El cuerpo de tropas Rusas mandado por el General Kosakowski llegó el día 5 á Weixel, y hoy entró aquí. Mientras este cuerpo se detuvo en el arrabal de Prag, se transfirió á esta Capital su Comandante con una escolta de dragones y Cosacos para visitar á Mr. Bulgakow. Se notó en esta ocasion que concurriendo mucha gente del pueblo á ver aquellos soldados extrangeros, arrojó Mr. Kosakowski algunas monedas de oro y plata; pero ningun Polaco se baxó á cogerlas.

Todavía no se han reformado los cuerpos francos que se levantaron para la guerra; al mismo tiempo se asegura que los exércitos Rusos se han reforzado con 10000 hombres que acaban de entrar en Lithuania baxo las órdenes del General Suwarow, conduciendo artillería de batir. Ignórase el objeto de semejantes novedades en las presentes circunstancias. Sostienen muchos que se destacarán 3000 combatientes de los exércitos Moscovitas para el Rhin; mas hasta ahora no se observa movimiento que indique su próxima partida. Por otra parte se dice que el exército que mandaba el Príncipe Joseph Poniatowski marchará hácia Polsen, el del General Vodzicky á Cracovia, y el de Mr. Lubowicky hácia Sendomir, y que estos cuerpos se aumentarán con otros de la Cerania y de Lithuania.

Ha hecho Mr. Kosciusko dexacion de sus empleos, lo qual han executado asimismo otros Generales y Oficiales de todas clases, asegurándose que su número asciende á 400. Por el contrario se sabe que las Vaivodias adoptan en el dia el partido de acceder á la confederacion de Targowitz.

Mr. Genet, Encargado de Negocios que ha sido de Francia en Rusia, acaba de llegar aquí.

Manheim 2 de Agosto.

El ejército Austriaco de 25000 hombres que acampó cerca de esta Ciudad salió ántes de ayer noche para las inmediaciones de la Alsacia, en donde se sabe que los Franceses tienen un campamento de 4000 combatientes, que se extiende desde Landaw hasta Rulsheim, no léjos de Germersheim. Los Austriacos llevan 400 cañones; y como dexán á sus espaldas sus bagages, se cree que van resueltos á intentar alguna grande empresa.

Quando S. M. Prusiana revistó sus tropas en Coblenza concurriéron allí el Príncipe heredero y el Príncipe Luis sus hijos, el Príncipe Augusto de Inglaterra, el Elector de Tréveris, el Príncipe Xavier y la Princesa Cunegunda de Polonia, los Príncipes Franceses Condes de Provenza y Artois, Príncipe de Condé, su hijo el Duque de Borbon, y su nieto el Duque de Enghien; los Duques de Brunswick, Weimar y Wurtemberg, el Margrave de Baden, y todos los Generales, Coroneles, Ayudantes &c. Algunos dias despues el Rey presentó su hijo segundo al General Karkreuth, diciéndole: os entrego mi hijo para que le instruyais en el arte de la guerra; hacedlo buen soldado, y hombre de bien.

Brusélas 22 de Agosto.

El Lord Elgin tuvo el dia 15 audiencia de los Gobernadores Generales de los Países Baxos para la entrega de sus cartas credenciales en calidad de Ministro plenipotenciario de S. M. Británica. Asimismo dos dias despues presentó las suyas el Baron de Reek, Enviado extraordinario del Rey de Prusia.

De Namur escriben que los puestos avanzados de Rochafort, al mando de Mr. Harnoncourt, arrestáron el 19 á las 10 de la noche á Mr. la Fayette, General Frances, á quien acompañaban los Mariscales de Campo Lameth, Laummois y Maubourg, un Coronel de cazadores, otro Coronel Ayudante general, 3 Edecanes, un Teniente Coronel y 3 Capitanes de dragones, uno de ingenieros, y un Comisario de guerra, con sus criados y al pié de 40 caballos. El 20 entráron todos en Namur. Venian de Bouillon, á donde habian ido socolor de reconocer los puestos.

Del campo Frances de Maulde 22 de Agosto.

La noche del 17 al 18 se destacó una partida de 300 hombres mandados por el Coronel Dampierre para desalojar á un puesto Austriaco, que se hallaba á la cabeza del puente de Solre. Sin embargo de estar el tiempo muy tempestuoso llegóron allí, pe-

ro en gran parte descalzos por haber perdido su calzado en los lodos. Se adelantó un labrador á dar aviso de nuestra llegada; montáron al instante á caballo los Húsares, é infaliblemente hubieran caído en la emboscada si un Oficial Frances, que tenia órden de ir á apostarse hácia Merlés-Chateau, no se hubiese dexado llevar de su ardor, pues ántes de tiempo los acometió y los puso en fuga: de suerte que por su derrota se malogró la expedicion; pero nuestro destacamento trabajó luego en destruir el puente, hasta que viendo su Comandante que todos estaban callados con la lluvia, los reconduxo al campamento por la orilla derecha del Sambra.

Lila 23 de Agosto.

La partida que se halla en Lannoy tuvo aviso, ayer á las 6 de la mañana, de que un destacamento de Húsares y Tirolese habian entrado en la aldea de Nechin. Veinte soldados, que á la sazón estaban á caballo para retirarse á esta Ciudad, saliéron inmediatamente para atacarlos sin esperar órden ni xefe; no tardó en seguirles una partida de cazadores Belgas. Llegáron los primeros á Nechin, y los enemigos huyéron; siguiéron los nuestros el alcance, y efectivamente se empeñó el combate con un encarnizamiento increíble; en esto se presentan los Belgas, y acometen con tal ímpetu que obligan á los enemigos á desordenarse; pero el Oficial que los mandaba fué herido en un hombro, y hecho prisionero por 12 Austriacos. Corrió á librarlo un soldado de caballería llamado Estéban Jaillet; mató con sus dos pistolas á dos de los contrarios, y echando mano al sable destrozó á los otros 10, y logró poner en libertad al Capitan. Este intrépido soldado salió muy herido, particularmente en un brazo, en un vacío y una mano; su sombrero quedó acribillado á balazos, y su caballo con 3 heridas. Otras acciones de valor parecidas á esta hubo en el mismo encuentro, el qual costó la vida á 10 ó 12 Austriacos; el número de sus heridos habrá sido considerable, segun la sangre que regaba el campo. De los nuestros ninguno murió, y solo tuvimos 4 ó 5 hombres y otros tantos caballos heridos.

En esta Ciudad se alistán muchos habitantes para formar un cuerpo destinado á la seguridad de las fronteras, el qual se aumenta con los desertores Austriacos.

Paris 28 de Agosto.

El Ministro de la Guerra ha tenido aviso de que el 20 por la ma-

mañana se apoderaron los enemigos de la fortaleza de Longwy en Lorena. No se ha publicado noticia individual de este importante suceso; únicamente se sabe que embistiéron 6000 hombres la plaza, la que se entregó despues de 15 horas de sitio; el Comandante á instancias de los cuerpos administrativos determinó rendirse, pero no evacuó su fortaleza hasta conseguir los honores de la guerra. Creyéndose (atendidas varias circunstancias) que en la pérdida de Longwy tuvo parte alguna traycion, se ha mandado al Comandante del ejército de aquella provincia forme un consejo marcial para castigar á los que resulten reos. Al mismo tiempo se acordó juntar un cuerpo de 3000 hombres, que se compondrá de guardias nacionales voluntarios del departamento de Paris y de los inmediatos, á fin que desde luego se transfieran á los parages mas expuestos del Reyno.

Se ha reformado y despedido á todos los Regimientos Suizos que servian en Francia; sus individuos podrán sentar plaza en los demas cuerpos Franceses que eligieren.

Parma 9 de Agosto.

Esta Real Academia de bellas Artes celebró el 15 de Julio su junta pública para la distribucion de premios, presidiendo el Conde César Ventura, Ministro del Despacho Universal, y Presidente del mismo cuerpo. El Secretario perpetuo, Conde Scutellari, pronunció una oracion alusiva al asunto, la qual mereció los aplausos de los profesores y de todo el público.— Hecha la distribucion se nombraron por Académicos honorarios al Marques Felipe dalla Rosa Prati, y al Conde Hilario Ventura. El 1.º presentó á la Academia un discurso erudito sobre las artes y su antigüedad en Parma; y el 2.º algunas obras de dibuxo y miniatura. Igualmente mereció alistarse en el número de profesores Académicos de honor la célebre pintora Francesa Luisa Lebrun, que pintó expresamente un quadro para la Academia.

Al dia siguiente fuéron presentados al Sr. Infante Duque en el Real Sitio de Colorno los opositores premiados en las nobles artes.

Los asuntos que propone el mismo cuerpo para los premios del año de 93 son los siguientes.— *De pintura*: El momento en que Pirro mata á Polyxêna sobre el sepulcro de su padre Aquiles. Para su desempeño se tendrá presente la narracion de este hecho en el libro XIII de las Metamorfosis de Ovidio. El primer premio será doble por no haberse conferido el de este año. *De arquitectura*: Una fábrica ó edificio para escuela veterinaria

con todas sus oficinas y dependencias.

Vitoria 19 de Agosto.

Los problemas que propone la Real Sociedad Vascongada para los premios que adjudicará en las juntas generales del año próximo, son los siguientes.

Como se juzgó que los discursos que aspiraban al premio no desempeñaban su objeto á satisfaccion de la Sociedad se prorogan para las juntas del referido año de 93, en estos términos: 1.º Diez doblones y patente de Socio benemérito abonado á quien proponga los mejores medios de ajuste entre el ferron y sus oficiales, para que estos tengan interes en la economía del carbon y vena, sin perjuicio de la cantidad y calidad del hierro. 2.º Quince doblones y patente de la misma clase al que mejor demuestre las utilidades que resultan á la agricultura de la reunion de tierras de labor en pedazos grandes, como disposicion previa al cerramiento de heredades, segun la Real órden de 15 de Junio de 1788, señalando una medida fixa ó á lo ménos relativa á las circunstancias de cada Provincia, de la extension que deberá tener una heredad, para que en ella logre el labrador todas las proporciones conducentes á su mejor aprovechamiento. 3.º Quince doblones y patente de Socio benemérito abonado á quien mejor pruebe los perjuicios que se siguen al comprador del uso tolerado en algunos pueblos de vender ciertos efectos ó abastos á ojo, esto es sin peso ni medida; y pruebe tambien las ventajas que acarrearía al bien comun el venderlos sin arreglo á postura. 4.º Una medalla con la divisa de la Sociedad é igual patente al que mejor escriba la vida de qualquiera de los hombres ilustres en santidad, armas ó ciencias de las tres Provincias Vascongadas, ciñéndose todo lo posible, para que pueda servir á un diccionario de esta clase, con el fin de ilustrar la historia del pais. El que mereciere el *accessit* será premiado con una medalla de plata. 5.º Quince doblones y una medalla con la divisa de la Sociedad y patente de Socio literato á quien escriba mejor sobre el género y grado de educacion ó conocimientos que conviene proporcionar á los jóvenes de ámbos sexos y de todas clases, para conseguir la mayor prosperidad de este Reyno. 6.º Premio nuevo. Teniendo presente que las repetidas órdenes del Rey á consulta de su Consejo, relativas al aumento de árboles, no han logrado el efecto que se deseaba en esta Provincia de Alava, ha acordado la Sociedad ofrecer un premio de 100 rs. vn. á la persona de la misma Provincia, que

que en las juntas generales que se celebrarán en ella el año de 1795 acredite haber dispuesto el vivero mas extenso y de mejores circunstancias, entre las quales se atenderá especialmente á la variedad y utilidad de las plantas, conveniente distancia entre ellas, y buen cultivo. La extension debe ser la precisa para contener á lo ménos 20 plantas en vivero; y el aspirante al premio deberá justificar que todos los árboles de su vivero fuéron criados por él, ó de semilla, ó de estaca pequeña. Los que aspiren á estos premios enviarán sus Memorias á la Secretaría de la Sociedad en Vergara, en todo el mes de Mayo de 93, ocultando sus nombres en la forma acostumbrada: pasado este tiempo no serán admitidas.

Málaga 30 de Agosto.

Antes de ayer llegaron aquí las polacras Carmelitana y S. Cristóbal, que vienen de Veracruz. Trae para este puerto la 1.^a 9718 pesos y 2783 arrobas de azúcar; y la 2.^a 1089 pesos, y 786 arrobas de azúcar.

Cádiz 31 de Agosto.

Desde el 27 del corriente hasta hoy han entrado en esta bahía las fragatas Dichosa, Mariana, el Ave, S. Joseph, S. Juan Bautista, y la Confianza, los bergantines el Cármen y el Cartageno, el paquebot la Natividad, y la polacra Sta. Eulalia, procedentes de Veracruz, la Guayra, Montevideo, Cartagena y Havana. Conduce el 1.^o de estos buques 992,220 pesos, 1547 arrobas de grana, 2389 de pimienta de Tabasco, 6212 de azúcar, 1690 libras de añil, y otros efectos: el 2.^o 400,057 pesos 1161 arrobas de grana, 8678 de azúcar, 25,757 libras de pimienta de Tabasco, 3750 de zarzaparrilla con otros géneros: el 3.^o 27,105 libras de tabaco de Varinas para S. M.; y para particulares 4921 fanegas de cacao, 8800 libras de añil, 432 arrobas de azúcar, 141 quintales de algodón, 1185 libras de café y otros efectos: el 4.^o 4439 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 8711 pesos, 14,156 arrobas de azúcar, 464 quintales de palo, y otros géneros: el 5.^o 5549 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 5142 pesos, 20,459 arrobas de azúcar, 701 de zarzaparrilla, 447 quintales de palo, 512 libras de tabaco, y otros efectos: el 6.^o 4274 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 35,861 pesos, 10,979 arrobas de azúcar, 945 libras de tabaco, 435 cueros con otros géneros: el 7.^o 11,716 pesos,
16,481

16,481 cueros al pelo, 324 plumeros, y otros efectos: el 8.º 120,487 pesos, 1142 arrobas de azúcar, 2353 de algodón y 1200 cueros: el 9.º 1937 arrobas de tabaco de polvo y cigarros para S. M.; y para particulares 3730 pesos, 10,053 arrobas de azúcar, con otros géneros; y el 10.º 9612 pesos, 9855 arrobas de azúcar 534 de zarzaparrilla, y otros efectos.

Coruña 1.º de Setiembre.

Ayer entró en este puerto la fragata correo el Aguila, que viene de Montevideo con 279,252 pesos, 11,930 cueros al pelo, 1120 pieles de chinchilla, y otros géneros.

Madrid 11 de Setiembre.

El Rey se ha servido promover á Tenientes Coroneles en el Real Cuerpo de Artillería á los graduados en esta clase y Capitanes del mismo D. Antonio Valcárcel, D. Baltasar Ferrer, D. Tomas Aznar y D. Nicolás Fabre d'Aunoi, y á Capitan al Teniente D. Manuel Merino; y ha conferido compañía en el Regimiento de caballería de Farnesio á su Caballero Page D. Felipe Sicre.

Condescendiendo S. M. con la súplica que le ha hecho la Ciudad de Granada, ha tenido á bien resolver que mediante hallarse nombrado D. Joseph Queypo de Llano para la Intendencia de la misma Ciudad, se una á ella el Corregimiento mientras le sirva el citado Queypo; y que verificado lo contrario queden en el mismo hecho separados estos dos empleos para que corran como hasta aquí.

Y condescendiendo igualmente S. M. con la instancia de Don Juan Ortiz de Azorin, Corregidor del Señorío de Vizcaya, ha tenido á bien concederle su jubilacion con la pension anual de 700 ducados de vellon sobre el sueldo y emolumentos del mismo empleo.

Los subscriptores á los tomos 1.º y 2.º de las Crónicas del limo. Sr. D. Fr. Prudencio de Sandoval acudirán á recogerlos á la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion. Estos dos tomos que contienen las crónicas ó vidas de los Señores Reyes D. Fernando el Magno; D. Sancho II, D. Alonso VI, Doña Urraca, y D. Alonso el VII llamado el Emperador, se publican como una continuacion de la Crónica general de España, escrita por los Mtros. Florian de Ocampo y Ambrosio de Morales, y componen los tomos 11 y 12 de esta coleccion, que habiendo merecido favorable acogida en el público se procurará continuar, haciéndola lo mas completa que se pueda con la reimpresion de las crónicas que no se hallen modernamente

reimpresas y con otros documentos que contribuirán á aclarar los hechos de nuestros Reyes, reuniendo en un solo cuerpo la serie de sus historias y memorias. Mientras se van preparando dichas crónicas para que salgan como las antecedentes, se hallan en la prensa las obras sueltas del citado Maestro Ambrosio de Morales, que compendrán dos tomos de mucho mas volúmen que los anteriores, y á las quales se admiten subscripciones en casa del mismo Quiroga, al propio tiempo que se reciban los dos tomos del Sandoval, dándose tambien esto al precio de subscripcion á los que la hagan á los demas, y estando los 10 tomos primeros de venta en dicha Librería, en la de Frances, calle de las Carretas; y en casa del editor, calle de la Ternera, casa nueva quarto 2.º, junto á la plazuela de Sto. Domingo,

Reflexiones de un Filósofo Christiano sobre la humanidad del siglo ilustrado; dedicadas á sus decantadores por D. J. C. Esta obra, aunque pequeña, puede instruir y deleytar, pues el objeto de su autor ha sido probar con razones y exemplos sacados de la historia que no puede haber verdadera humanidad sin verdadera Religion; y pasando luego á exâminar algunas de las costumbres del dia, hace ver que la decantada humanidad de este siglo que llamamos ilustrado es muy imperfecta, y que muchas veces se da maliciosamente el nombre de humanas á unas acciones enteramente contrarias á la verdadera humanidad; un tomo en 8.º Se hallará á la rústica en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Escribano, calle de las Carretas.

Compendio histórico de las grandezas de la Coronada Villa de Madrid, Corte de la Monarquía de España, con un mapa en que se representa su primer sitio y extensiones que ha tenido despues; y se da una breve noticia de quanto se halla digno de notar en Madrid. El resto que ha quedado de esta impresion, que es un tomo en 8.º, se dará á 8 rs. en pasta, y 6 en pergamino, y se hallará en las Librerías de Sancha, á la Aduana vieja; de Correa, frente á S. Felipe; y de Manuel Novillo, calle de los Estudios de S. Isidro el Real.

La viuda generosa; comedia por Fermin del Rey. Se hallará con otras nuevas, á 2 rs. cada una, en las Librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas. = En los mismos parages se vende la Coleccion de las mejores comedias nuevas que se van representando en los teatros de esta Corte. Tomo IV que comprehende las representadas en el año de 1792. Su precio 20 rs. en pasta, 16 en pergamino, y 15 á la rústica.

Seis minues escogidos de los mejores para guitarra de 5 y 6 órdenes en música ó cifra: una tonada nueva y dos seguidillas con letra alusiva al globo para cantar y acompañar á todo género de instrumentos. Se hallarán en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real; y en la de Julian del Campo, calle angosta de los Peligros,